



APODERADOS INDICAN QUE LOS HECHOS DE VIOLENCIA INICIARON DESPUÉS DE LA PROTESTA ANIMALISTA OCURRIDA EN EL ISCA.

Apoderados de liceos en paro cuentan los hechos de violencia que han ocurrido

Autoridades han tenido varias reuniones con directivos y Centros Generales de Apoderados para llegar a una solución.

Fabiola Vega Molina
 La Estrella

En las últimas semanas varios hechos de violencia han ocurrido en algunos liceos de la comuna de Antofagasta lo que ha provocado que suspendan las clases y lo peor, que profesores y estudiantes vean amenazada su seguridad.

La primera voz de alerta la puso la Asociación de Directores de Escuelas y Liceos de la comuna, quienes a través de una carta, pidieron a las autoridades que se reúnan con ellos para poder implementar medidas y terminar con estos hechos donde indican que en estos grupos "se ha detectado la presencia de adultos que aparentemente dirigen las acciones".

Cabe destacar que los liceos que han tenido problemas son el Liceo A-14, Liceo Mario Bahamondes, el ISCA y el Liceo Marta Nareña Díaz.

Sin embargo, ayer el Li-

ceo A-14, el Isca y el Liceo Mario Bahamondes amañecieron en paro ya que no podían seguir con sus actividades con normalidad.

Sahira Aguirre, tesorera del Centro General de Padres y Apoderados del Liceo Mario Bahamondes, contó a La Estrella que los profesores "se acogieron al artículo 184 ya que temen por su seguridad e integridad física porque los han amenazado y algunos estudiantes han hechos desmanes muy grandes y se han infiltrado gente adulta así que ha sido caótico todo lo que ha pasado".

Sahira indicó que la situación inició después de la manifestación ocurrida fuera del Liceo Comercial cuando animalistas y estudiantes protestaron por el maltrato que sufrió un perro dentro del establecimiento educativo.

"A los animales no hay que agredirlos, pero no se puede recurrir a la violencia. En el Liceo de Hombres hay varios niños con TEA y

muchos se descompensaron y se asustaron porque después de la manifestación en el comercial, se fueron a varios liceos a tratar de derribar los portones y a tirar piedras al patio", relató.

La misma situación se vivió en el Liceo Técnico A-14. Melissa Contreras Orellana, secretaria del CEGPA de dicho establecimiento, señaló que ella estaba dentro de la unidad educativa el pasado miércoles cuando ocurrió uno de los hechos de violencia.

"Había una turba de poco más de 40 niños, hicieron destrozos en los portones y tiraron piedras hacia adentro. (...) Al final tuvieron que abrir las puertas para que los niños salieran y la situación no pasara a mayores", indicó.

Además, al igual que en el Liceo Mario Bahamondes, Melissa contó que niños con TEA tuvieron descompensaciones y algunos profesores también.

En relación al paro, Me-

lissa dijo que ya han tenido reuniones con las autoridades, pero que el paro continuará hasta que no se apliquen las medidas de seguridad.

"Los acuerdos que se han llegado es la instalación de cámaras, reparación de portones de los establecimientos y perímetro de seguridad en los muros. La verdad es que hace tiempo que la seguridad en los liceos está al debe y hay que aplicar soluciones de inmediato", expresó.

Referente al paro y a las demandas de las comunidades educativas, la secretaria ejecutiva de la CMDS, Belguin Cisternas, explicó que se han reunido con los CEGPA de los liceos y les enseñaron los protocolos de acción que han aplicado en los hechos.

"Igualmente la Asociación de Directores entregó una carta a la Delegada Presidencial para que se agilicen los temas de seguridad para llamar a las policías y vayan a apoyar en el

entorno del establecimiento. La carta fue bien recibida y tenemos una reunión el día martes en la Delegación para ponernos de acuerdo como avanza esto".

Además, informó que la Municipalidad de Antofagasta aprobó que Seguridad Ciudadana se presente en los alrededores de los establecimientos.

"No queremos que esto siga, queremos que los alumnos vuelvan a clases, ya venimos de un paro y necesitamos que los alumnos y alumnas vuelvan a estudiar con la seguridad que corresponde", señaló.

Por último, el seremi de Educación Alberto Fernández, indicó que junto a la Delegación presidencial están gestionando con Carabineros un reforzamiento de la vigilancia policial de los establecimientos, para mejorar la seguridad en sus inmediaciones.

"Para evitar riñas y mejorar la convivencia al interior de los establecimien-

3
liceos de Antofagasta están en paro por los hechos de violencia que han ocurrido.

tos, estamos aplicando el Plan Antofagasta, que es una estrategia de convivencia y seguridad diseñada especialmente para esta zona, que entrega herramientas a los equipos educativos para que enfrenten situaciones de violencia, maltrato y consumo de drogas", expresó.

En detalle de este plan, Fernández indicó que tiene un presupuesto de \$300 millones. "Se contratará un equipo multidisciplinario que incluye psicólogos, psiquiatras, trabajadores sociales y abogados, que trabajarán en la región los temas de convivencia y bienestar, beneficiando a 209 establecimientos de la región".